



#LEAMOS JUNTAS

RECOMENDACIONES



#LeamosJuntasTEPJF

La marcha del #TerremotoFeminista

El libro la marcha del #TerremotoFeminista escrito por Laura Castellanos e ilustrado por Brenda Castro es la historia protagonizada por Sofi, una adolescente de 13 años, quien decide asistir a una marcha feminista junto a su amiga Luisa, motivada por su curiosidad y por el deseo de entender las razones detrás de estas manifestaciones. Durante el recorrido, Sofi se adentra en la historia del feminismo al observar a mujeres que representan figuras clave de distintas épocas, muchas de las cuales le resultan desconocidas. A través de estas representaciones, Sofi encuentra respuestas a preguntas que ni siquiera se había planteado y comienza a comprender más a fondo el rol y la lucha de las mujeres desde tiempos remotos hasta la actualidad.

#LeamosJuntasTEPJF

A medida que explora la historia, Sofi descubre cómo, en muchas épocas, las mujeres han sido invisibilizadas, oprimidas y silenciadas, excluidas de las decisiones importantes simplemente porque no se consideraba que tuvieran algo valioso que decir. Aprende que, durante siglos, fueron tratadas como moneda de cambio en pactos políticos, ofrendas de paz o instrumentos para consolidar alianzas, sin importar sus deseos o bienestar. También se entera de detalles impactantes, como el origen del Día de la Madre, una celebración que, según se le cuenta, surgió como una forma de exaltar los valores de abnegación y recato en las mujeres, restándoles derecho a decidir sobre sus cuerpos, sus deseos y su propia maternidad.

#LeamosJuntasTEPJF

Sin embargo, Sofi también descubre que en cada etapa de la historia hubo mujeres valientes que se atrevieron a desafiar estas normas. Fueron mujeres que no sólo cuestionaron los tratos injustos que recibían, sino que además se creyeron capaces de realizar aquellas tareas que se suponían exclusivas para los hombres. A lo largo de los años, estas pioneras inspiraron a muchas más, generando un cambio progresivo y dejando huella en la historia. Sofi entiende el valor de las luchas colectivas, recordando eventos como las marchas por el derecho al voto, los movimientos para la autonomía de sus cuerpos y la creación de colectivos que actualmente buscan a mujeres desaparecidas, una labor importante ante la indiferencia de las autoridades. Estos grupos han logrado brindar justicia y consuelo a muchas familias, demostrando la fuerza de la unión femenina.

#LeamosJuntasTEPJF

Al final de este recorrido por la historia del feminismo, Sofi comprende que, aunque existan diferentes tipos y corrientes dentro del movimiento, todos tienen un propósito común: aprender del pasado, combatir el machismo y visibilizar problemas que antes permanecían ocultos. Ahora entiende por qué tantas mujeres están dispuestas a luchar y por qué es importante seguir alzando la voz, trabajando juntas para construir un futuro más justo.

#LeamosJuntasTEPJF



Castellanos, L. (2021). La marcha del #terremoto feminista: historia ilustrada del patriarcado en México.